
令和４年第９回芳賀町教育委員会会議録 
 

１ 期  日  令和４年９月１６日（金） 

２ 場  所  芳賀町役場教育委員会室 

３ 開  会  午後１時２５分 

４ 出席委員  教 育 長       古壕 秀一 

        教育長職務代理者        沼能 寿之 

        委    員       黒﨑 厚央 

        委 員       塩野 由子 

        委 員       山口 友也 

５ 出席職員  学校教育課長       小林 芳浩 

        生涯学習課長       高津 健司 

        学校教育課指導主事    髙橋 輝秋 

        学校教育課指導主事    松本  薫 

６ 書  記  学校教育課課長補佐兼係長 野沢 幸代 

７ 議  題  議案第３１号 教育委員会の外部評価について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



８ 議事の内容 

発言者 内 容 

古壕教育長 只今の出席委員は、４名です。 

定足数に達しておりますので、これから令和４年第９回芳賀町教

育委員会会議を開会します。  

会期の決定を行います。会期は本日１日と決定したいと思います

がこれにご異議ありませんか。 

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

したがって会期は、本日１日と決定しました。  

芳賀町教育委員会会議規則第２０条の規定により、前回会議録

の承認を行います。 

先程、前回会議録署名委員の署名をいただきましたが、これを承

認することにご異議ありませんか。  

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

したがって前回の会議録は、承認されました。  

会議録署名委員の指名を行います。  

会議録署名委員は会議規則第２１条の規定により、塩野由子委

員にお願いします。 

 それでは、教育長事務報告を行います。 

＜資料に基づき下記の事項について概要報告を行った。＞  

・芳賀市町教育長会議について 

・芳賀町小中学校長会定例会議について  

・芳賀郡市校長会定例会議について  

古壕教育長 それでは議事に入ります。 

議案第３１号教育委員会の外部評価についての件を議題としま

す。 

事務局、議案の朗読をお願いします。  

野沢書記 （議案朗読） 

古壕教育長 小林課長から説明をお願いします。 

小林課長 提案理由の説明をさせていただきます。  

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２６条第１項の規

定に基づき、教育委員会は毎年、その権限に属する事務の管理及び

執行の状況について点検及び評価を行い、その結果に関する報告

書を作成し、議会に提出するとともに公表しなければならないと

されています。 

これを受け、町では芳賀町教育委員会外部評価委員会設置要綱

に基づき、芳賀町教育委員会外部評価委員会を設置し、教育に関し



発言者 内 容 

識見を有する方を委員に委嘱し、平成２１年度から外部評価を実

施しています。 

今回、令和３年度の外部評価を１０月に実施するにあたり、別紙

のとおり点検・評価書をまとめました。事務の管理・執行の状況に

ついては、第６次芳賀町振興計画中期計画における教育文化分野

に掲げる各施策の施策マネジメントシートをもとに評価いただき

たいと考えていますので、内容についてご審議いただければと思

います。 

なお外部評価委員は、まちづくり委員の教育分野から４名、学

校運営協議会委員から１名の計５名を委嘱する予定です。以上で

す。 

古壕教育長 皆様からご意見はありますか。 

黒﨑委員 議会報告はいつ頃の予定ですか。  

小林課長 議案として提出するのではなく、議会事務局を通して文書で報

告します。 

黒﨑委員 わかりました。 

６ページの表、目標が１０１パーセントとなっているのは、全

国平均や県の平均を１００として１０１としているのですか。  

小林課長 １００が全国や県の平均値で、それを上回るという目標です。  

黒﨑委員 わかりました。 

８ページの表、単位で NSI 値とありますが、どのような値なの

でしょうか。 

小林課長 町民満足度調査を行いまして、その分析の方法の一つで出てく

る値です。 

黒﨑委員 説明をどこかに入れたほうがいいと思います。  

小林課長 わかりました。 

山口委員 評価は何年に一回やるのですか。  

小林課長 毎年行っています。これまでは、その年度の年度末に行っていま

したが、決算や実績がまとまらないため、決算がまとまる次年度の

９月以降に実施しようということで１０月にしました。  

古壕教育長 その他にいかがでしょうか。 

山口委員 まちづくり委員は一般の方が多いのですか。  

野沢補佐  まちづくり委員の中でも教育文化分野の委員から４名の方にお

願いをする予定です。自治会の方やＰＴＡの方、スポーツ推進員さ

んがいらっしゃいます。 

古壕教育長 学校は学校で評価をして教育委員会に提出し、教育委員会は外

部評価を受けて、議会に報告するというしくみになっています。  



発言者 内 容 

地方教育行政の組織及び運営に関する法律で規定されています。  

いただいたご意見を加えて、当日説明をしたいと思います。  

  それでは議案第３１号教育委員会の外部評価についての件を採

決します。本案は、原案のとおり決定することにご異議ありません

か。 

委員全員 異議なし。 

古壕教育長 異議なしと認めます。 

従って議案第３１号教育委員会の外部評価についての件は、原

案のとおり可決されました。 

以上で議事を終了させていただきます。  

古壕教育長 それでは本日の教育委員会を閉じたいと思います。次回は１０

月１４日午後２時から教育委員会室です。 

 

９ 閉  会  午後１４時３７分 

 

  


